
数学老师曹建中在 61届毕业五十周年纪念大会上的讲话 

 

各位校友！ 

我跟你们是差不多年龄的，我进位育中学教的第一批学生就是你们，我和你们基本上

是同龄人。我来的时候压力很大，跟 51中学的老教师们相比较压力很重，所以教书的时

候花的时间特别多！加上教的班级又多，我开始教 5个班级，后来教 6个班级，那个时候

每班有 60几个学生，在我们位育中学的老教师的带领下，我一直认认真真地工作。我当

时就住在学校里，除了白天上课，晚上就是备课、批作业，由于年轻，不懂的就跟着老教

师们做，但是还好，一年以后，我们的升学率比去年还高了一点点。 

恐怕有些同学不认识我，我说实话，6个班级的学生，很多我都叫不出名字，每个班

级，最多只叫出 30个，你们可能对我的印象也不深，因为我进来的时候好多学生都不知

道。但是有一点，我留给你们最深的印象，就如同学们一直讲的：“曹老师画圆不必用圆

规”！ 

现在，我也已经出书了，所以更想为教育工作多作一些贡献！ 

有一点希望，祝大家身体健康，你们现在都年龄大了，主要是身体健康，我希望大家

都能够健康！我当时还是比较喜欢运动的，所以身体还可以，现在身体也可以，我 6月份

刚去了陕西华山，下次打算再去玩一次九寨沟，所以还是希望保持身体健康，有健康的身

体，才能够幸福，我希望大家都能够健康长寿、幸福！ 

谢谢大家！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



65届同学回忆曹建中老师 

 

 
年轻时的曹建中老师    曹建中老师与得意门生朱邦芬院士合影 

 
 

2班 杨维德: 
高中阶段，副班主任曹建中老师教我们解析几何和三角。上课伊始，他总是以臂肘为圆心，先在黑板

上徒手画一个单位圆，就象用圆规画就的一样，令我们惊叹不已。他还擅长体操健美，在单杠、双杠、

鞍马上身手矫健，动作漂亮，给我们留下了很深的印象。 

 

3班 吴启迪: 
曹老师讲课讲得好，思路清晰，逻辑性强，要求严格，这是同学们的共识。然而，我们印象最深刻的

是他的“绝活”：几何课上他在黑板上的徒手画。他画的直线和圆就如同用规尺画的。看他的作图是

一种享受，我们终身难忘。这也可见母校老师水平之一斑。我喜欢数学课。 

 

3班 郭安: 
几何老师曹建中有手绝活：背对黑板在黑板上写出极漂亮的板书，不借助工具徒手在黑板上用粉笔画

出标准的大圆、小圆、笔直的长线条…..我们因崇拜老师的“神”，学习几何也就特别上心。 
 

2班 朱邦芬: 
曹建中老师高高的笔挺的身材，在黑板上徒手画的大圆，连同他每天在单双杠上的“摆浪”， 

成为位育中学一道靓丽的风景线。 


